

228

DELPARTE (*Édouard-Charles-Eugène*), Officier de marine (Molenbeek-St-Jean, 12.7.1861 — R. I.). Fils de Jean-Baptiste et de Chasseur, Agathe ; époux de Van Hulst, Sophie.

Delparte fait quelques années d'études à l'athénée de Bruxelles et s'engage ensuite au service de la marine. Il s'embarque le 1^{er} février 1875 comme mousse à bord du *Midland*. Il sert ensuite comme matelot de 1876 à mai 1880, époque à laquelle il entre à l'École de Navigation d'Ostende. Breveté lieutenant au long cours en 1881, il navigue comme second à bord de différents voiliers et bateaux à vapeur. D'avril 1884 à novembre 1885, il est attaché à la marine du Sultan du Maroc et, le 1^{er} juillet 1886, il entre comme lieutenant au service des malles de l'État belge. Il obtient, peu après, le brevet de capitaine au long cours et, en janvier 1891, il est désigné pour commander l'École des mousses, à Ostende.

En septembre de cette même année 1891, il sollicite et obtient de l'administration de la Marine, un congé pour servir au Congo.

Engagé par l'É. I. C. en qualité de capitaine de steamer de 2^e classe, il s'embarque à bord de l'*Hivondelle* le 10 septembre 1891 et arrive à Boma le 20 octobre. À peine a-t-il débarqué en Afrique qu'il souffre déjà de fièvre. Le mal provoque chez lui des troubles nerveux qui le réduisent bientôt à un tel état d'épuisement qu'il doit être réformé et renvoyé en Belgique. Il quitte l'Afrique le 31 décembre 1891 avec l'*Ahassa* qui le ramène presque mourant à Anvers le 4 février 1892.

[R. C.]

22 juillet 1953.
A. Lacroix.

Reg. matr. n° 782.